

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, viernes 20 de enero - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 0010



## Presidenta Xiomara Castro reitera su compromiso con el deporte y anuncia inversión en 198 canchas a nivel nacional

**La Presidenta de la República, Xiomara Castro inauguró la remodelación de la cancha multiusos localizada en la colonia Cerro Grande, zona 2, en esta ciudad capital. “Son canchas de acceso público y gratuito para la práctica de deporte para los niños, niñas y jóvenes”.**

La mandataria dijo que la recreación y el deporte fomentan y estrechan los lazos sociales, los que son esenciales porque vinculan a los miembros de la comunidad.

Asimismo, expresó que el deporte es un derecho colectivo y “en nuestro Plan de Gobierno del Socialismo Democrático hemos asumido este compromiso”.

Durante su disertación, Castro anunció que

ha instruido al titular de CONDEPOR para que desarrolle un plan nacional de construcción y reparación 198 canchas deportivas, entre ellas canchas multiusos, incluyendo grama híbrida para el estadio Chelato Uclés de Tegucigalpa y el Morazán de San Pedro Sula.

La Presidenta señaló que esos espacios son para fortalecer el cuerpo, limpiar sus mentes, enriquecer su espíritu y acrecentar el compañerismo a través del deporte.

“Ya se podrán imaginar cómo se siente una mujer rodeada especialmente del presente y del futuro de nuestro país. Yo tengo un compromiso con ustedes y vamos a cumplirlo”, señaló la mandataria.





## Autoridades del Hospital Puerto Lempira y del Hospital San Felipe suscriben convenio



Autoridades de la Secretaría de Salud, de los hospitales de Puerto Lempira y San Felipe firmaron un acuerdo de colaboración para priorizar a los pacientes que son referidos para atención médica especializada de Gracias a Dios a Tegucigalpa.

Con la firma del acuerdo, las autoridades del hospital San Felipe pone a disposición de los familiares de los pacientes de bajos recursos un total de 30 camas en su albergue y de esta forma se apoya a los pobladores misquitos.

Al respecto, la diputada por el departamento de Gracias a Dios, Erika Urtecho Echeverría, agradeció al gobierno de la Presidenta Xiomara Castro por el apoyo que se está dando en beneficio de los misquitos.

## Honduras participa en la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR)

Honduras dice presente en la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR), del 18 al 22 de enero 2023, que es la cita anual para los profesionales del turismo mundial y feria líder para incrementar las oportunidades de negocios, promocionar destinos y hacer la propuesta de diferentes productos en mercados receptivos y emisores de Iberoamérica, atrayendo la llegada de más turistas al país.

Con la presencia de autoridades del Instituto Hondureño de Turismo, FITUR 2023 arranca con más de 8 mil empresas y 755 expositores de 131 países en la que se pretende superar las 250,000 visitas en el recinto ferial de Madrid.



## Gobierno inauguró centro de enrolamiento y pasaportes electrónicos en Japón



Los hondureños residentes en Japón tienen la posibilidad de solicitar sus pasaportes electrónicos porque, por primera vez, la Cancillería inauguró un Centro de producción de tan importante documento.

Hace pocas horas comenzó el servicio de toma de captura e impresión de pasaportes en la ciudad de Tokio, evento encabezado por el Embajador Antonio García, Vicecanciller en Asuntos Consulares y Migratorios.

En la actividad también estuvo presente Allan Alvarenga, director ejecutivo del Instituto Nacional de Migración; Wilson Paz, director general de Protección al Hondureño Migrante; y Aníbal Ardón, Encargado de Negocios de la Embajada de nuestro país en Japón.

Los connacionales que residen en Japón y en el resto de las naciones asiáticas, pueden acudir al Consulado de Honduras en Tokio para enrolarse con el equipo que el Registro Nacional de las Personas puso a la disposición de la Cancillería, lo que permite que los migrantes hondureños estén debidamente identificados con su Documento Nacional de Identificación (DNI).

El servicio de pasaportes electrónicos brindado en el consulado de Tokio evitará que los compatriotas tengan que viajar a Europa o enviar a que le impriman el documento, con la consecuente larga espera.

La atención digna y correcta para cada connacional que reside fuera de nuestras fronteras patrias es parte del compromiso del Gobierno Solidario dirigido por la Presidenta Xiomara Castro.

## La DNVT fortalece las áreas de prevención vial en Francisco Morazán



La Dirección Nacional de Vialidad y Transporte (DNVT), a través de los asignados a la Unidad Departamental de Prevención (UDEP-8), están listos para garantizar la movilidad en municipios de Francisco Morazán.

En ese sentido, se han colocado más de 15 mujeres y 25 hombres policías para la seguridad vial de varios municipios de Francisco Morazán, con el fin de prevenir hechos de tránsito, brindar protección a la vida de los ciudadanos y acompañamiento de los viajeros.

Estos operativos de seguridad vial están orientados a verificar la documentación obligatoria, equipamiento básico, factores de riesgo y transportar más personas que las plazas correspondientes a cada vehículo.

Este esquema de seguridad vial será ubicado en puntos estratégicos en las diferentes rutas de los municipios que cubre la UDEP-8.



## Ministra de Turismo de Honduras recibe reconocimiento en nombre de la Organización Mundo Maya

La ministra de Turismo de Honduras, Yadira Gómez, en calidad de presidenta honorífica de la Organización Mundo Maya, recibió el premio de la XXVIII edición del concurso de Turismo Activo organizado por la revista Aire Libre en el marco de la Feria Internacional de Turismo (Fitur).

El concurso de Turismo Activo pretende potenciar la comercialización y el desarrollo de la industria turística, dando a conocer elementos como la cultura, naturaleza, gastronomía, condiciones medioambientales, entre otros.

El jurado calificador estuvo compuesto por profesionales del turismo, medios de comunicación, consumidores finales, representantes del sector turístico, y más de 6,500 votantes, quienes nuevamente destacaron la calidad de las propuestas presentadas por los expositores.



## La ARSA ejecutó la retención de 63 materias primas caducadas en establecimiento del Distrito Central

Mediante inspección de las Buenas Prácticas de Manufactura a un establecimiento que fabrica productos cosméticos, la Agencia de Regulación Sanitaria (ARSA), a través de la Dirección Nacional de Productos Farmacéuticos, realizó la retención de 63 materias primas que se encontraban vencidas.

Esta retención se realizó en un establecimiento del Distrito Central, con el fin de asegurar que estas no puedan ser utilizadas para la elaboración de productos de interés sanitario, evitando posibles riesgos para la población.

## Productores de lácteos en Trojes reciben capacitaciones por parte de autoridades



El Ministerio Público (MP) a través de la Fiscalía Especial Contra los Delitos Tributarios y Conexos (FECDT-C) y la Fiscalía Regional de Danlí junto a autoridades de la Agencia de Regulación Sanitaria (ARSA), el Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria (SENASA) y el Servicio de Administración de Rentas (SAR) capacitaron a productores de lácteos del municipio de Trojes, El Paraíso.

El fin de este taller es que quienes se dediquen a la comercialización de los productos lácteos del sector, conozcan los procedimientos para contar con las licencias establecidas por la Ley y, por ende, puedan circular por las carreteras sin temor alguno de incurrir en delito.

En ese sentido, la Fiscalía Contra los Delitos Tributarios y Conexos, puso en conocimiento que todo producto elaborado, acarreado y colocado en el mercado, deberá llenar una serie de requisitos para que el mismo no se decomise.

## Autoridades educativas prevén una matrícula de al menos 2 millones de estudiantes

El viceministro de Educación, Edwin Hernández, manifestó que se prevé una matrícula de 2.3 millones de estudiantes a nivel nacional en este año lectivo 2023.

“El llamado es para que padres y madres puedan matricular a sus hijos en todo el país y que a partir del 1 de febrero inicien su proceso educativo”, indicó.

Señaló que la matrícula es gratis en todos los niveles educativos a nivel nacional: “Esa fue la disposición de la compañera Xiomara Castro y se continuará así en su Gobierno”, sostuvo el funcionario.

En ese sentido, apuntó que: “Los trabajos ya están iniciados desde el momento que en el mes de diciembre se le hicieron los depósitos respectivos a cada director de centro educativo, precisamente para que el director del centro educativo ni nadie del centro cobre un cinco de matrícula”.

“Eso va a facilitar entonces, la matrícula porque ya es un gasto que no tiene que hacer el padre de familia”, aseveró.



## Secretario de Defensa Nacional se reunió con autoridades del gobierno de Puerto Rico

El Comandante del Ala 156 de PR National Guard, Cnel. Evaristo Orengo, recibió en la Base de la Guardia Nacional Aérea de Muñoz al Secretario de Defensa Nacional, José Manuel Zelaya Rosales, al Jefe del Estado Mayor Conjunto y al Comandante del Ejército, que participan en la reunión de Líderes en Puerto Rico.

La coordinación para apoyo e intercambio en materia de cooperación en temas estratégicos para Honduras, fue parte de la conversación sostenida entre el Secretario de Defensa Nacional, José Manuel Zelaya Rosales, el Ayudante General de PR National Guard, General José Juan Reyes, el Jefe del Estado Mayor Conjunto.



## Autoridades de SAR inauguran nuevas oficinas tributarias en Intibucá y Choloma

Autoridades del Servicio de Administración de Rentas (SAR) inauguraron la Oficina Tributaria de Intibucá, antes ubicada en Marcala, La Paz, y la Oficina Tributaria de Choloma, antes ubicada en Puerto Cortés. El Sub Director, Christian Duarte, declaró que “esto responde al objetivo de hacer un uso más eficiente y estratégico de los recursos públicos; con estos traslados, las nuevas oficinas nos permitirán atender una mayor demanda de servicios y reducir los costos de traslado para la población”.

Se proyecta que las nuevas oficinas atiendan una mayor demanda de servicios de parte del pueblo hondureño. Según datos divulgados por el SAR, entre enero de 2021 y septiembre de 2022, en Marcala las solicitudes de RTN de personas jurídicas sumaron 1,444 mientras que en La Esperanza llegaron a los 2,751. De igual forma, en Puerto Cortés las solicitudes de RTN para personas naturales fueron 5,760, pero en Choloma sumaron 10,233, casi el doble.

Las autoridades informaron que las Oficinas ya están atendiendo en un horario regular de 8.00 am a 4.00 pm y que están ubicadas en zonas céntricas, accesibles para toda la población.

En Intibucá, la Oficina Tributaria está ubicada en el Centro Comercial Esperanzano, Barrio Lempira.

## SENPRENDE y IP firmaron convenio de cooperación para fortalecer el sector informal del país

El Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios (SENPRENDE) y el Instituto de la Propiedad (IP) firmaron un importante convenio de cooperación para fortalecer el sector informal de la economía por medio del Registro Mercantil.

El sector informal de la economía de Honduras es una de las mayores prioridades de la presidenta, Iris Xiomara Castro, y bajo esa premisa SENPRENDE y el IP definen esta alianza de relevancia que permita generar un cambio estructural en la economía del país.

